

# LA IDEEA

## SEMENARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
HORNO DE LOS BIZCOCHOS, 19, TELÉFONO 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.  
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven publicándose ó no.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo un trimestre.. 1'25 pesetas.  
Fuera de la capital, id... 1'50 »  
Número suelto..... 0'10 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

### Á LOS LECTORES

El presente número constará de seis páginas, no obstante lo cual, el precio en venta será el de costumbre.

## LAS TRES BANDERAS

(DEL DISCURSO EN EL MITIN)

El día 1.º de Mayo celebró el mundo obrero con grandiosa solemnidad la fiesta universal del trabajo y las banderas gremiales ondearon tremoladas por honrados trabajadores. Y ¿sabéis lo que significaba aquella bandera?... La protesta muda pero airada contra las guerras fratricidas, contra el punible abandono de los gobiernos, contra la explotación del obrero, las luchas de clases, las injustificadas é irritantes desigualdades sociales, y significaba también que, comprendiéndola y cobijándose bajo sus pliegues, es decir, educándose y asociándose, conseguirán su redención.

El día 2 de Mayo celebró España la Fiesta Nacional conmemorativa del motín popular que inicia el valeroso pueblo de Madrid contra el duro invasor; la sublevación de los bravos y pundonorosos militares que se llamaron Ruiz, Doaz y Velarde; y al ondear el sagrado emblema de la Patria sobre los edificios públicos, y al ser paseada la bandera por bizarros oficiales del Ejército, protestaba también, como la otra, contra quien no supo mantenerla enhiesta y gloriosa ondeando con orgullo en los vastos territorios perdidos. Y significaba también la sanción gloriosa de las revoluciones populares; la consagración de las sublevaciones del ejército cuando son en defensa de los sacrosantos intereses de la Patria.

En el día 3 de Mayo fija la Junta del Casino Republicano, de Toledo, fecha para la inauguración de su bandera, y ¡vive Dios! que nadie podrá tacharla de inoportuna, porque en la bandera republicana está simbolizado lo que las otras dos simbolizan; la de los gremios porque como ella protesta de las guerras, del abandono de los gobiernos y de las injustas desigualdades sociales, cobijándose bajo sus pliegues, se amparan en el régimen que representa, el cual tiende á sus mismos fines y en el cual hallarán la apetecida cultura y la libertad de asociación y propaganda que hoy se les escatima.

Simboliza la bandera nacional, por que como ella también protesta, muda, pero airadamente contra los gobiernos de la monarquía que la plegaron sin gloria para el ejército y sin provecho para la patria, sacrificando estérilmente centenares de miles de vidas en las vergüenzas de nuestros desastres coloniales, y como ella también santifica y glorifica el hecho revolucionario y la sublevación militar ante los peligros de la patria.

Por todas estas causas, termino condensando mi pensamiento en un sólo viva.... ¡Viva la bandera republicana!

PERFECTO DIAZ.



## El mitin-velada de la Juventud Republicana.

### LA BANDERA DEL CASINO

Tuvo lugar el martes último y á la hora anunciada. Desde muy temprano, por la tarde, la animación en el Casino era mayor que de ordinario. A las nueve y media de la noche los salones, el patio y todos los espacios de la casa estaban ya totalmente abarrotados. El entusiasmo crecía, crecía en todos, particularmente en los asociados de la Juventud.

A las diez y cuarto proximamente ocupaba la presidencia el jefe local, Sr. Gómez y Gutiérrez, y á su lado el conocido y prestigioso correligionario don Perfecto Díaz y los Presidentes del Casino y de la Juventud.

El Presidente se levanta de su asiento, saluda á los congregados y anuncia que se va á hacer la presentación de la bandera.

El coro de la Juventud entona la *Marsellesa*, cuyos ecos de sublime, de heroica idealidad, conmueven y levantan los corazones.... El sagrado símbolo aparece, el público se agita, el entusiasmo llega á su último límite, hay quien dobla las rodillas... —¿Prometéis defender esta bandera hasta perder la vida?— Un grito inmenso, un inmenso rugido.... tan inmenso como conmovedor, atruena aquellos espacios. ¡¡Sí prometemos!....

La Presidencia anuncia que va á hacer uso de la palabra el Presidente de la Comisión Organizadora de la Juventud.

El Presidente de la Juventud.—Voy á ser muy breve—exclama.—El objeto y la organización de este acto, todos lo conocen, porque bien claro lo dicen los carteles que le anuncian. Lo que no todos conocen es el objeto y la finalidad de esta asociación de jóvenes republicanos. El objeto y la finalidad de esta Juventud republicana, es de organización y propaganda; nuestra acción se dirigirá á la localidad primeramente y después la extendemos al distrito, á la provincia, allí á donde alcancen nuestras fuerzas y la ayuda de los demás elementos, de los elementos pudientes del partido.

Venimos á trabajar—añade—y á trabajar activamente, incesantemente, un día y otro día; venimos á trocar la habitual defensiva en que hemos solido vivir, por una ofensiva enérgica, decidida, revolucionaria....

La Presidencia indica que van á hacer uso de la palabra los oradores anunciados. Y la concede al Sr. Valero, que dedica calurosas frases á la buena memoria de Espartero y de Prim, cuyo heroísmo y liberal espíritu ensalza, diciendo que espera verle reproducido en nuestro ejército de quien, pese á los que pese, no puede decirse que haya dejado de ser liberal y progresivo.

Protesta indignado contra los esclavos que en Barcelona han proferido el grito infamante de «muer-

ra la libertad», y la dedica un entusiasta «viva» que fué calurosamente contestado, siendo muy aplaudido al terminar.

El Sr. Roncero.—En nombre de la Juventud Republicana saluda á la concurrencia, y particularmente al distinguido correligionario D. Perfecto Díaz, venido de Madrid expresamente para asistir al acto, honrándonos con su presencia.

Añade que apesar de que aquí se reza mucho el rosario, en Toledo, en la patria de Padilla, no podían faltar y no faltan los liberales y los republicanos.

Censura duramente á los gobiernos de la restauración que no han gobernado para la patria, sino para los partidos, para quitarse y ponerse en los cargos, para llenar la «andorga».... ¡son unos ansiosos! (*Grandes risas.*) En tono ameno y festivo se extiende luego en otras varias consideraciones, excitando con frecuencia la hilaridad del público, que premia al orador, al terminar, con una salva de aplausos.

El Sr. Bejerano.—(*Aplausos; ¡vivan los Concejales del pueblo!*)—Vivan—exclama—porque encarnan la soberanía del pueblo, vuestra misma soberanía.

Dice que al entrar se ha sentido verdaderamente conmovido por los acentos de la *Marsellesa*, á la que compara con la Marcha Real que ahora en cierto viaje tanto suena «por motivos de salario» á diferencia de aquélla que sale de pechos generosos y espontáneos, movidos por el ideal puro.

La bandera republicana—añade—es el símbolo de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad, y que así como en la bandera y significando esto mismo, están dos manos entrelazadas, él estrecha la de todos. (*Muchos aplausos.*)

El Sr. Besteiro.—En la imposibilidad de extractar debidamente su notable oración, hemos decidido publicarla íntegra en el número siguiente. El final del discurso fué acogido con una nutridísima salva de aplausos que se prolongó durante algunos minutos.

El Sr. Vera.—(*Aplausos.*)—Requiere benevolencia del público y manifiesta que se encuentra enfermo. Pero apesar de esto, no he dudado un momento en asistir.... ¡aunque hubiera sido «arrastra»—añade—hubiera venido yo á este acto! (*Aplausos.*) Hace un atinado comentario de la frase de la *Marsellesa*, «le jour de gloire est arrivé», en la que dice que está, para él, toda el alma del glorioso canto. «Le jour de gloire est arrivé», es decir, ha llegado la última hora al viejo Régimen de privilegios, de servidumbre, de opresión; ha llegado la hora de romper las cadenas; el despertar del nuevo día, día de luz, de alegría, de gloria. Y eso sois vosotros, la esperanza, el despertar de un día nuevo, de un día de gloria.... ¡bendita la luz, bendita la gloria, bendita la juventud! (*Muchos aplausos.*)

Sr. Hoyos.—Dedica un sentido homenaje á la gloriosa memoria del modesto y austero cuanto insigne sabio D. Augusto G. Linares, recientemente fallecido en Santander.

Hace un caluroso elogio de la Juventud Republicana congratulando que en ella domine el alma